

DRAGUIGNAN La communauté juive a inauguré sa synagogue

Ce dimanche a été inaugurée la nouvelle synagogue en présence des autorités et des membres de la communauté juive. Un soulagement après des années passées dans un local devenu inadapté.

France • Paris • La République • Qahal • Joseph • Communauté européenne • Richard Strambio

31 mars 2025 +4 plus PAR SUNDER CHAUDHARI / SCHAUDHARI@NICEMATIN.FR



Freddy Smirou, président de la communauté locale.

CE DIMANCHE 30 MARS a été un grand jour pour la communauté juive de Draguignan et des alentours. En effet, leur tout nouveau lieu de culte a été inauguré après quelque six mois de travaux effectués par les bénévoles.

Située au 58, impasse de la Comman-



Une foule de personnes s'est rendue à la synagogue, désormais située au 58 impasse de la Commanderie, à Draguignan.



Le grand rabbin de France, Haïm Korsia.

derie, la synagogue accueille désormais les fidèles tout en restant en centre-ville (les anciens locaux étant au 15 rue de l'Observance).

Pour Freddy Smirou, président de la communauté locale, a présenté le bâtiment réhabilité comme étant « un lieu de partage et de transmission. Il symbolise le passé, le présent et l'avenir. Mais aussi une ouverture sur le monde dans la paix, le respect et la fraternité. »

Le maire, Richard Strambio, a retracé l'histoire de la communauté sur le territoire dont la présence est attestée dès 1297, à une époque où Draguignan appartenait au royaume de Provence. « Ici, la communauté n'a jamais été inquiétée, contrairement à Toulon ou au Luc où il y a eu des exactions. » Même du temps des lois scélérates durant le régime de Pétain, « les Dracénois ont refusé, ont manifesté devant le monument aux morts, avec, cousu sur leur chemise, une étoile jaune ».

Une ouverture sur le monde dans la paix, le respect et la fraternité. FREDDY SMIROU, PRÉSIDENT DE LA COMMUNAUTÉ LOCALE

Des actes courageux comme ceux destinés à les protéger des délateurs. « La République est une et indivisible », rappelant à la mémoire les actions de Joseph Collomp.

Aux côtés du préfet, de la sous-préfète, du député, se trouvait également le grand rabbin de France Haïm Korsia, venu le matin même de Paris. Il a salué les efforts fournis par la communauté pour rester à Draguignan et assurer ainsi une diversité culturelle. D'ailleurs, tous les représentants des différentes religions étaient invités à cette inauguration, qui tombe le premier jour du mois de Nissan, moment important du calendrier.

La communauté compte environ une cinquantaine de familles ont fait savoir le maître de cérémonie André Atlan et la secrétaire-trésorière Monique Baranes. « Aujourd'hui, c'est la concrétisation d'un rêve. On peut désormais se rassembler pour les offices. On a construit quelque chose pour l'avenir. »

Sur le même sujet

Françoise Remarck revient du Japon les bras chargés

Fraternité Matin 29 mars 2025

IL Y A 67 ANS, LA BATAILLE DE CHEBKA

El Watan (Algeria) 29 mars 2025

« Que vos prières soient un rempart »

Fraternité Matin 28 mars 2025

Ajouter un commentaire

Vue Page Partager Sauvegar... Plus

Pour Contre